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La compañía Cobre Las Cruces,
que explota los terrenos mineros
entre los municipios de Gerena,
Guillena y Salteras, se mostró
ayer “satisfecha” por la “aproba-
ción definitiva” del Plan Global
de Gestión de Aguas, y aseguró
que esta situación supone la “to-
tal normalización” de su activi-
dad productiva. En una nota, la
filial de Inmet Minig comunicó
que el jueves recibió la “aproba-
ción definitiva” de su Plan Global

de Gestión de Aguas por parte de
la Agencia Andaluza del Agua,
organismo dependiente de la
Consejería de Medio Ambiente
de la Junta de Andalucía. La em-
presa reitera el “compromiso de
colaboración” con las adminis-
traciones competentes todas las
cuestiones que consideren opor-
tunas sobre la gestión de aguas
de la explotación minera.

La compañía asegura haber
aportado en este plan las garan-
tías de cumplimiento de “todos
los requisitos técnicos y me-

dioambientales necesarios en
relación a la correcta gestión del
recurso hídrico”, unas medidas
que cuantificó en una inversión
adicional de más de 28 millones
de euros.

La Agencia Andaluza del Agua
de la Consejería de Medio Am-
biente ha modificado sustan-
cialmente la autorización inicial
del sistema de drenaje-reinyec-
ción, es decir, del tratamiento
del acuífero Niebla-Posadas, cu-
yo cauce debe extraerse antes de
llegar a la mina y para ser de-

vuelto aguas abajo. La Adminis-
tración exige la reutilización de
las aguas y la compensación de
las pérdidas que se puedan pro-
ducir en el acuífero Niebla-Posa-
das, así como el mantenimiento
de la calidad de los recursos hí-
dricos del mismo.

Según explicó a Europa Press
la delegada de Medio Ambiente
de la Junta de Andalucía en Se-
villa, Pilar Pérez, esta nueva au-
torización “es más exigente y ga-
rantista” que la anterior, la cual
fue suspendida por la Confede-

ración Hidrográfica del Guadal-
quivir (CHG) al detectar “graves
incumplimientos” en lo condi-
cionado en mayo de 2008; y exi-
ge que el nuevo modelo de trata-
miento contemple que las aguas
reinyectadas tengan la “misma
composición” que las aguas del
acuífero o la misma calidad que
el agua potable.

Para ello, indicó que a través
del Plan de Gestión de Aguas, pre-
sentado por la compañía en sep-
tiembre de 2008 y en el que ha in-
vertido 23 millones de euros, se
establecen sistemas “adecuados”
de control y vigilancia que permi-
ten diferenciar aquellas aguas
que requieren por su composición
tratamiento previo a la reinyec-
ción de aquellas que no, al ser
compatibles con las del acuífero.

Asimismo, la resolución exige
que no existan pérdidas en el

acuífero, de modo que los volú-
menes detraídos y no reinyecta-
dos deban ser compensados me-
diante adquisición de derechos
de terceros –compra de pozos–
en la propia Unidad Hidrogeoló-
gica. No obstante, la delegada
matizó que esta compensación
de aguas queda “supeditada” a
la aprobación técnica del Insti-
tuto Geológico y Minero de Es-
paña y administrativa de la
Agencia Andaluza del Agua.

La mina comenzó a producir co-
bre a finales de mayo pasado pasa-
do sin tener aún la autorización
del plan de aguas. Aun así, extrajo
la primera roca con mineral y se-
manas después ya estaban listas
las primeras planchas o cátodos
de cobre. La autorización de la
Junta permitirá que la explota-
ción funcione a toda máquina.

La Junta autoriza la gestión
de aguas a Cobre Las Cruces
La Agencia Andaluza del Agua exige a la compañía que compense las pérdidas
que pueda provocar al acuífero Niebla-Posadas y quemantenga su calidad hídrica
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La explotación minera Cobre Las Cruces, que comenzó la extracción de cobre a finales de mayo.
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Las pérdidas en el
acuífero, si se dan, se
compensarán comprando
derechos de terceros
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La Plataforma de vecinos de San
Juan de Aznalfarache critica, en
sus alegaciones a la adaptación
del Avance del PGOU a la Ley de
Ordenación Urbanística de An-
dalucía (LOUA), que “se altera
notablemente el uso del suelo y
los espacios libres, zonas verdes
y hacen desaparecer del mapa
como por arte de magia el único
parque urbano declarado” como
es el de Los Pitufos, que desde

hace dos años sirve de almacén
de las obras que se están reali-
zando en el Pueblo por “(incom-
petencia y deterioro del equipo
socialista que gobierna”.

La plataforma también se que-
ja de que “nos quieren meter por
la cara unas 1.500 viviendas más
que no corresponden con el do-
cumento de Avance de PGOU sin
comtemplar el desarrollo de las
viviendas protegidas que exige
la ley”.

La entidad califica de “bastan-
te picaresco o quizás no por me-
nos malintencionado” que el
Ayuntamiento no haya colgado
en la web municipal el docu-

mento de adaptación ni siquiera
el 15 de julio, cuando se cumplía
el plazo para entregar las alega-
ciones al mismo.

En el documento presentado,
la plataforma de vecinos consi-
dera, en primer lugar, que la
adaptación parcial omite siste-
mas generales de espacios libres,
contemplados en la planifica-
ción actual, tales como Vistaher-
mosa (junto a Tomares), el es-
carpe del castillo hacia Mairena
y el parque de Los Pitufos, por lo
que se “modifica arbitrariamen-
te la ordenación estructural”
prevista en el decreto 11/2008.

En vivienda, la plataforma ve-

cinal considera que la Adapta-
ción Parcial “encubre un sustan-
cioso incremento de edificabili-
dad y no contempla el desarrollo
de viviendas protegidas”, por lo
que incumple también el decreto
11/2008 por el que se desarrollan
procedimientos dirigidos a poner
suelo urbanizado en el mercado
con destino preferente a la cons-
trucción de viviendas protegidas.
Según los vecinos, se incrementa
el número de viviendas en más de
1.500 y no se contempla para na-
da la vivienda de protección, por
lo que debería ser propuesto y
modificado en un documento de
planeamiento posterior a éste de

adaptación. La tercera alegación
tiene que ver con la construcción
de la vía Parque del Zaudín. Se in-
cluye en la red de tráfico princi-
pal y como sistemas generales
viario, lo que no sería de utilidad
para el pueblo de San Juan como
viario, a que su construcción sólo
prestaría servicio a los usuarios
del centro comercial donde se
ubica Media Markt.

Por otro lado y al no recogerla
ningún otro documento como
viario metropolitano, su finan-
ciación la tendría que sufragar el
Consistorio sanjuanero, y actual-
mente las arcas municipales no
están para eso, San Juan tiene
otras muchas necesidades mu-
cho más prioritarias.

La plataforma considera que
incluir esta vía incumple la nor-
mativa en cuanto a que se ha mo-
dificado estructuralmente el do-
cumento de adaptación.

La plataforma de vecinos rechaza que se
elimine el parque urbano de Los Pitufos
Laentidadpresentatres
alegacionesa laadaptación
delAvancedelPGOUalaLOUA


